



Evaluación de las capturas de tortugas marinas por barcos arrastreros en la Comunitat Valenciana



Año: 2009	País: España	
Área de actuación: Comunitat Valenciana		
Línea de actuación: Tortugas Marinas		
Co-financiador: Caja Mediterráneo		
Socios: Sociedad Herpetológica Valenciana (SOHEVA)		

RESUMEN DEL PROYECTO:



El presente proyecto abordó la realización de una campaña de voluntariado y sensibilización en la Comunitat Valenciana sobre la problemática de la captura accidental de tortugas marinas por el desarrollo de pesquerías con redes de arrastre de fondo, que suponen un impacto negativo significativo sobre las poblaciones mediterráneas de tortugas marinas, consideradas como amenazadas, ya que en un elevado número de casos los individuos mueren por ahogamiento o sufren daños que no aseguran su supervivencia aunque sean posteriormente devueltas al mar. Estas acciones fueron enfocadas desde una perspectiva constructiva de apoyo al sector pesquero hacia una mayor eficacia de selección y captura de las especies objetivo de esta pesquería.

Además, fueron realizadas acciones de observadores a bordo de barcos arrastreros de la Comunitat por medio de los cuales se pudieron evaluar tasas de captura accidental, mortalidad o estado de los ejemplares capturados, incluyendo asesoramiento sobre medidas de manejo y asistencia a los mismos. Asimismo, se realizó una valoración de la instalación y uso experimental de Dispositivos Excluidores de Tortugas (TED, por sus siglas en inglés) con objeto de determinar su eficacia en la minimización de la captura accidental de tortugas marinas, así como en su adaptabilidad y eficacia para incidir también sobre la reducción de captura accidental de otros grupos zoológicos afectados, como pueden ser los elasmobranchios y mamíferos marinos, con tallas medias, de forma que las dimensiones del dispositivo permitan la salida por sus propios medios de la red.